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Prendre des risques avec Dieu !  

(Matthieu 21 : 17-22) 

 

Cette brochure est un message d’exhortation et d’édification. Comme la parole de YHWH1 

(DIEU) nous le rappelle dans l’épître de Paul au Colossiens chapitre 3 verset 16 qui dit : « Que 

la parole du MASHIAH habite abondamment en vous en toute sagesse ! Vous instruisant et 

vous avertissant les uns les autres par des psaumes, par des hymnes et des cantiques 

spirituels, chantant dans votre cœur au Seigneur avec action de grâce ». Shalom à tous et 

soyez bénis abondamment par ce message au Nom de YEHOSHOUA HA MASHIAH (JESUS-

CHRIST) notre Seigneur ! AMEN. 

 

    ************************* 

 

« Et, les ayant laissés, il sortit de la ville pour aller à Béthanie, où il passa la nuit. Le matin, 

en retournant à la ville, il eut faim. Voyant un figuier sur le chemin, il s’en approcha ; mais il 

n’y trouva que des feuilles, et il lui dit : Que jamais fruit ne naisse de toi ! Et à l’instant le 

figuier sécha. Les disciples, qui virent cela, furent étonnés, et dirent : Comment ce figuier est-

il devenu sec en un instant ? Jésus leur répondit : Je vous le dis en vérité, si vous aviez de la 

foi et que vous ne doutiez point, non seulement vous feriez ce qui a été fait à ce figuier, mais 

quand vous diriez à cette montagne : Ote-toi de là et jette-toi dans la mer, cela se ferait. Tout 

ce que vous demanderez avec foi par la prière, vous le recevrez. » (Matthieu 21 : 17-22, Louis 

Segond). 

Le Seigneur Jésus-Christ m’interpellait un jour sur ce passage en me disant que je dois 

prendre des risques avec lui. Bien-aimés, en tant qu’enfant de Dieu nous devons prendre des 

risques avec le Seigneur en posant des actes basés sur la foi afin de voir le Seigneur agir dans 

                                                           
1 YHWH ou YHVH : Traduit par l’Eternel dans la majorité des versions de bible française, ce tétragramme est le 

Nom de Dieu révélé à Moïse dans  le livre d’Exode. Avec le temps le tétragramme a donné YaHWeH ou YaHVeH. 
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certaines situations de notre vie. Car le Seigneur nous a tout donné, il a tout accompli2 à la croix 

de Golgotha pour nous. Ne nous attendons pas à ce que le Seigneur vienne tout faire à notre 

place sinon nous n’allons pas expérimenter la puissance de Dieu sur tous les domaines de notre 

vie. Oui mon frère, ma sœur prendre des risques avec Dieu nous permet de ne pas nous limiter 

dans la manifestation de la puissance du Seigneur mais au contraire ça le pousse à agir en notre 

faveur. 

Dans le passage donné ci-dessus, Jésus va vivre une expérience de la puissance de Dieu avec 

ses disciples et ils seront choqués de ce qu’un figuier va sécher suite à la déclaration d’une 

parole venant de Jésus car ils n’avaient jamais vu de pareilles choses auparavant. Mais en toute 

humilité ils vont lui demander comment cela a pu se produire et le Seigneur les enseigna dessus. 

Laissez-moi vous dire qu’en tant qu’enfant d’Elohîm (Dieu), nous sommes appelés à vivre des 

choses surnaturelles3 avec le Seigneur, les choses qui dépassent notre entendement humain. 

Jésus était habitué à cela, et à chaque fois qu’il le faisait ses disciples étaient choqués. Le 

Seigneur Yéhoshoua (Jésus) n’a pas dit dans ce passage « si le Saint-Esprit vous dit fait ceci… » 

ou bien « s’il est écrit dans la bible fait ceci… » et que tu obéis alors tu verras Dieu à l’œuvre. 

Mais au contraire il dit : « si vous aviez de la foi et que vous ne doutiez point.... » alors vous 

ferez ce qui a été fait à ce figuier mais en plus de cela vous ferez cela à n’importe quelle 

montagne qui sera en face de vous. Donc pour vivre de pareilles expériences et même de plus 

grandes, la chose primordiale c’est de ne pas être incrédule mais d’avoir la foi en la toute-

puissance d’Elohîm. 

    La bible déclare dans le livre de Matthieu chapitre 19 au verset 26 : « Mais Yéhoshoua les 

regarda, leur dit : Pour les humains, c’est impossible, mais pour Elohîm tout est possible. » 

(BYM4) Et dans le livre de Marc chapitre 9 au verset 23 : « Jésus lui dit : Si tu peux !… Tout 

est possible à celui qui croit. » (Louis Segond). Beaucoup5 d’entre nous ne vivent pas ces 

choses avec le Seigneur à cause du sentiment de peur qui est d’après moi est l’ami intime du 

doute, de la honte et du découragement. Nous avons peur du regard des autres, que penseront-

ils de nous si ça ne marche pas ?  La peur du regard de la société ne nous aidera jamais à avancer. 

Nous devons plutôt avoir une bonne attitude, en disant notamment au Seigneur « Je sais que tu 

es Dieu et que rien n’est impossible à ton pouvoir, je m’abandonne à toi et je m’attends à toi 

                                                           
2 Accompli : Lire Jean 19 : 30. 
3 Surnaturelles : Lire Jean 14 : 12. 
4 BYM : Bible de Yéhoshoua-Mashiah (Jésus-Christ) (version de la bible). 
5 Beaucoup : Il s’agit des enfants d’Elohim. 
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seul car tu ne laisseras pas que ton Nom soit sali ». Il est important de savoir que tout risque 

que nous prenons avec le Seigneur doit être basé sur la parole de Dieu et doit être dans le but 

de glorifier le nom du Seigneur. Donc avant de prendre un risque nous devons veiller sur la 

motivation de notre cœur, pour quel but le prenons-nous ? 

En lisant la Bible, nous pouvons distinguer deux types de risques que le chrétien est appelé 

à prendre avec Yahweh : 

 Les risques qui sont rattachés à notre vie : c’est par là que tout commence. Car ça 

ne sert à rien de vouloir sauver les autres alors que nous même ne sommes pas sauvés. 

Une bonne nouvelle que j’aimerais partager avec toi chrétien qui lit ce livre est que 

tous nous avons déjà commencé à prendre certains risques avec le Seigneur, et nous 

continuons toujours à les prendre. Le plus grand risque que nous avons pris c’est de 

suivre le Seigneur Yéhoshoua (Jésus). Car le jour où nous avons décidé de le suivre 

d’un cœur sincère, nous avons dit (pas forcement à haute voix) à Satan, ses démons 

et aux hommes que nous pouvons nous en sortir sans eux ; que Yéhoshoua seul nous 

suffit. Certaines personnes parmi nous ont vu les portes des finances fermées par les 

membres de leur famille d’autres ont été chassées des maisons, reniées de leurs 

familles et de leurs proches. Mais la bonne nouvelle est que Jésus ne nous a pas 

abandonné, il nous a donné la vie éternelle, une nouvelle maison, une nouvelle 

famille, il a changé notre vie et il continue à le faire jusqu’à présent. 

« Jésus les regarda, et dit: Cela est impossible aux hommes, mais non à Dieu : car 

tout est possible à Dieu. Pierre se mit à lui dire ; Voici, nous avons tout quitté, et 

nous t’avons suivi. Jésus répondit : Je vous le dis en vérité, il n’est personne qui, 

ayant quitté, à cause de moi et à cause de la bonne nouvelle, sa maison, ou ses frères, 

ou ses sœurs, ou sa mère, ou son père, ou ses enfants, ou ses terres, ne reçoive au 

centuple, présentement dans ce siècle-ci, des maisons, des frères, des sœurs, des 

mères, des enfants, et des terres, avec des persécutions, et, dans le siècle à venir, la 

vie éternelle. » (Marc 10 :27-30, Louis Segond). 

Je veux bien être claire dans mes propos, je ne demande pas aux gens d’abandonner 

leurs maisons, leurs familles, de tout laisser pour suivre Jésus, ce dont j’explique 

c’est que ça fait partir des risques que nous prenons en suivant Jésus-Christ. Certaines 

personnes parmi-nous ont perdu certaines choses énumérées dans le passage ci-

dessus, d’autres ont tout perdu et d’autres sont en train de perdre ou ont perdu même 
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plus de choses que celles mentionnées dans la liste ci-dessus. Donc tout dépend du 

Seigneur, s’il trouve que telle chose n’est pas bien pour nous ou bien peut être une 

occasion de chute pour nous à un moment donné de notre vie chrétienne alors lui-

même fera en sorte que nous perdions cette chose. Dans le cas où nous lui résistons 

nous sommes dans la désobéissance, par conséquent dans le péché. Si nous avons 

déjà pris tous ces risques avec le Seigneur depuis notre conversion, pourquoi ne pas 

continuer à prendre ? Certains l’ont pris depuis 1 an, d’autres depuis de 2 ans, 

d’autres depuis 10 ans, d’autres depuis 20 ans, …  

Lorsque nous sommes malades nous devons prier pour nous afin que le Seigneur 

nous guérisse. Lorsque nous souffrons peu importe la situation, nous devons prier6 

pour que le Seigneur agisse. Nous devons également prendre continuellement des 

décisions personnelles avec foi sur notre vie en nous basant sur la parole du Seigneur 

afin que le Seigneur intervienne favorablement dans notre vie. Ainsi, plus nous 

prendrons des risques pour notre vie nous pourrons les prendre pour les autres car 

nous aurons expérimenté la puissance et la fidélité de notre Dieu si Grand. 

 Les risques qui sont rattachés à la vie des autres : Le Seigneur Jésus 

nous a établis comme une source de bénédiction pour les humains7. Nous sommes 

appelés à prendre des risques avec Dieu pour sauver les autres. Très souvent 

beaucoup de chrétiens pensent qu’il y’a des personnes « particulières » prévues pour 

faire certaines choses, on dit que « chacun à sa foi, chacun à sa grâce ». Certains le 

font par ignorance mais pour d’autres j’appelle cela de la lâcheté, nous pensons que 

notre Dieu fait du favoritisme8. Soyons humbles et reconnaissons notre lâcheté. 

Comment doit-on voir le Seigneur agir dans la vie des autres au travers de nous si 

nous ne prions pas pour eux. Nous voulons que le Seigneur bénisse nos proches, les 

délivre mais nous n’osons jamais leur demander ou leur proposer la prière en cas de 

besoin. Nous sommes prêts à nous engager dans les prières que certains frères ou 

sœurs ont commencées mais ne voulons jamais commencer des prières afin que les 

autres nous rejoignent. Comment donc reconnaitre les dons et grâces que le Seigneur 

a mis sur nos vies si nous ne nous levons jamais pour essayer ? Il est tant que nous 

                                                           
6 Prier : Lire Jacques 5 : 13. 
7 Humains : Lire Luc 4 :18-19 et Romains 8 : 19.  
8 Favoritisme ou acception de personnes : Lire Actes 10 : 34-35 ; Romains 2 : 11 et Galates 2 :11. 
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changeons en tant qu’église du Seigneur car le Seigneur nous a donné des dons et 

talents que nous devons mettre au service des autres. 

La parabole des talents du livre de Matthieu chapitre 25 aux versets 14 à 30 décrit 

parfaitement ce dont je viens de parler précédemment :  

« Il en sera comme d’un homme qui, partant pour un voyage, appela ses serviteurs, 

et leur remit ses biens. Il donna cinq talents à l’un, deux à l’autre, et un au 

troisième, à chacun selon sa capacité, et il partit. Aussitôt celui qui avait reçu les 

cinq talents s’en alla, les fit valoir, et il gagna cinq autres talents. De même, celui 

qui avait reçu les deux talents en gagna deux autres. Celui qui n’en avait reçu qu’un 

alla faire un creux dans la terre, et cacha l’argent de son maître. Longtemps après, 

le maître de ces serviteurs revint, et leur fit rendre compte. Celui qui avait reçu les 

cinq talents s’approcha, en apportant cinq autres talents, et il dit : Seigneur, tu m’as 

remis cinq talents ; voici, j’en ai gagné cinq autres. Son maître lui dit : C’est bien, 

bon et fidèle serviteur ; tu as été fidèle en peu de chose, je te confierai beaucoup ; 

entre dans la joie de ton maître. Celui qui avait reçu les deux talents s’approcha 

aussi, et il dit : Seigneur, tu m’as remis deux talents ; voici, j’en ai gagné deux autres. 

Son maître lui dit : C’est bien, bon et fidèle serviteur ; tu as été fidèle en peu de 

chose, je te confierai beaucoup ; entre dans la joie de ton maître. Celui qui n’avait 

reçu qu’un talent s’approcha ensuite, et il dit : Seigneur, je savais que tu es un 

homme dur, qui moissonnes où tu n’as pas semé, et qui amasses où tu n’as pas 

vanné ; j’ai eu peur, et je suis allé cacher ton talent dans la terre ; voici, prends ce 

qui est à toi. Son maître lui répondit : Serviteur méchant et paresseux, tu savais que 

je moissonne où je n’ai pas semé, et que j’amasse où je n’ai pas vanné ; il te fallait 

donc remettre mon argent aux banquiers, et, à mon retour, j’aurais retiré ce qui est 

à moi avec un intérêt. Otez-lui donc le talent, et donnez-le à celui qui a les dix talents. 

Car on donnera à celui qui a, et il sera dans l’abondance, mais à celui qui n’a pas 

on ôtera même ce qu’il a. Et le serviteur inutile, jetez-le dans les ténèbres du dehors, 

où il y aura des pleurs et des grincements de dents. » (Louis Segond). 

Il y’a plusieurs réalités spirituelles qui sont évoquées dans cette parabole. L’homme 

qui part en voyage ici représente le Seigneur Yéhoshoua qui est monté au ciel après 
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avoir passé 40 jours avec ses disciples après la résurrection9. Notre Seigneur a promis 

qu’il reviendrait pour enlever son église.  

Nous remarquons premièrement dans cette parabole que le Seigneur Yéhoshoua va 

appeler tous ses serviteurs sans exception et il va leur remettre à chacun d’eux des 

talents. Donc Il n’existe pas de chrétiens qui n’aient pas reçu de talents du Seigneur 

car nous sommes tous ses serviteurs10.  

Deuxièmement le Seigneur donna à chacun d’eux des talents en fonction de leurs 

capacités car notre Elohim n’est pas dans le favoritisme. Nous comprenons que toutes 

les personnes qui se convertissent au Seigneur ne viennent pas avec les mêmes 

capacités. La raison est due au fait que chacun de nous avions des vies différentes 

dans notre passé sans le Seigneur à travers lesquelles nous avons acquis certaines 

expériences et facultés et par conséquent le Seigneur tient compte de cela quand il 

veut nous confier quelque chose.  

Nous remarquons également que tous les serviteurs qui ont fait bon usage des talents 

que leur maitre leur avait donné ont vu en retour leurs talents s’augmenter au double, 

et celui qui n’a pas fait un bon usage du talent reçu l’a finalement perdu. Si nous 

mettons les diverses grâces que le Seigneur nous a données au service des autres, le 

Seigneur les augmentera au double mais si nous gardons et refusons de l’utiliser  

comme l’a fait le 3e serviteur de la parabole alors nous perdrons même ce que le 

Seigneur nous a donné. Notre Elohim veut que nous utilisions nos talents pour son 

royaume, il désire augmenter nos talents afin que nous puissions faire de grandes 

choses. Nous devons oser entreprendre, prendre des risques avec lui. Elohim est 

tellement remplit d’amour qu’il ne nous condamnera pas lorsque nous échouons mais 

au contraire il nous encouragera jusqu’à ce que nous réussissons. Par contre il n’aime 

pas les paresseux, ceux qui ne font rien. 

Il est important de comprendre aussi qu’en tant qu’enfant d’Elohim, il ne devrait pas 

avoir de jalousie au milieu de nous ni de rivalité. Si quelqu’un veut plus de talents 

du Seigneur il doit travailler pour cela. Chacun de nous doit travailler par rapport au 

nombre de talents qu’il a reçu du Seigneur et non par rapport à l’autre. Par exemple 

si j’ai reçu 1 talent du Seigneur, je dois faire bon usage afin que le Seigneur m’en 

donne 2 talents. Si je continue dans cette lancée, au bout d’un certain temps j’aurais 

                                                           
9 Résurrection : Lire Actes 1 : 1-3. 
10 Serviteurs : Lire 1Pierre 4 : 10-11. 
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4 talents, 8 talents, … Par contre si une autre personne qui a reçu 5 talents ne fait pas 

bon usage de ses talents elle restera stérile et pourra même perdre ces talents si elle 

reste inactive. Nous voyons à travers cet exemple que deux personnes peuvent se 

convertir au Seigneur Jésus-Christ le même jour, l’un a reçu 1 talent et l’autre 5 

talents mais au bout d’un certain temps celui qui avait reçu 1 talent reçoit plus de 

talents que celui de 5 talents à cause de ses œuvres qu’il fait pour le Seigneur. 

On dit souvent dans la société : « Qui ne risque rien n’a rien ». 

 

    Quelles sont les dispositions que nous devons avoir avant de prendre des risques avec 

le Seigneur ? 

    Pour pouvoir prendre des risque avec Dieu, nous devons avoir : un cœur bien disposé ; une 

motivation ultime qui est de glorifier le Nom du Seigneur et avoir la foi que notre Seigneur 

agira.     

«  ne ,suséJ ruengieS ud mon ua tuot setiaf ,ervuœ ne uo elorap ne ,zeissaf suov euq iouq tE

rendant par lui des actions de grâces à Dieu le Père. .)dnogeS siuoL ,71 : 3 sneissoloC( »  

« Puis, ayant fait quelques pas en avant, il se jeta sur sa face, et pria ainsi : Mon Père, s’il est 

possible, que cette coupe s’éloigne de moi ! Toutefois, non pas ce que je veux, mais ce que tu 

veux.  .)dnogeS siuoL ,93 : 62 ueihttaM( »  

    Nous devons mener uniquement des prières conformes à la volonté du Seigneur car le 

Seigneur est souverain pour agir et peut décider de ne pas agir pour certaines raisons, cela ne 

doit en rien nous frustrer nous devons juste persévérer dans les prières. 

 

    Quelques cas pratiques des personnages bibliques ayant pris des initiatives avec Jésus  

   Le premier cas que nous prenons est celui de Shadrac, Méschac et Abed-Négo, qui étaient les 

amis de Daniel : 

« Et le roi Neboukad-netsar prit la parole et leur dit : Est-il vrai, Schadrac, Méschac, et 

Abed-Négo, que vous ne servez pas mes élahhs (dieux), et que vous n’adorez pas la statue d’or 

que j’ai dressée ? Maintenant si vous êtes prêts, au moment où vous entendrez le son de la 

corne, de la flûte, de la cithare, de la lyre, de la harpe, de la cornemuse, et de toutes sortes 

d’instruments de musique, vous vous jetterez à terre, et vous adorerez la statue que j’ai faite ; 

si vous ne l’adorez pas, vous serez jetés à l’instant au milieu de la fournaise de feu ardent. Et 
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qui est l’élahh (dieu) qui vous délivrera de mes mains ? Schadrac, Méschac et Abed-Négo 

répondirent et dirent au roi Neboukad-netsar : Nous n’avons pas besoin de te répondre sur 

ce sujet. Voici, notre Elahh (Dieu) que nous servons peut nous délivrer de la fournaise de 

feu ardent, et il nous délivrera de ta main, ô roi ! Sinon, sache, ô roi, que nous ne servirons 

pas tes élahhs (dieux), et que nous n’adorerons pas la statue d’or que tu as dressée. Alors 

Neboukad-netsar fut rempli de rage, et il changea de visage en tournant ses regards contre 

Schadrac, Méschac, et Abed-Négo. Il prit la parole et ordonna de chauffer la fournaise sept 

fois plus qu’on avait coutume de la chauffer. Puis il commanda aux hommes les plus forts et 

les plus vaillants qui étaient dans son armée de lier Schadrac, Méschac, et Abed-Négo, pour 

les jeter dans la fournaise de feu ardent. Et en même temps ces hommes furent liés avec leurs 

caleçons, leurs chaussures, leurs tiares, et leurs vêtements, et furent jetés au milieu de la 

fournaise de feu ardent. Et parce que l’ordre du roi était sévère, et que la fournaise était 

extraordinairement chauffée, la flamme tua les hommes qui y avaient jetés, Schadrac, Méschac, 

et Abed-Négo. Et ces trois hommes, Schadrac, Méschac, et Abed-Négo, tombèrent tous liés au 

milieu de la fournaise de feu ardent. » (Daniel 3 : 14-23, BYM).  

Dans ce récit, nous voyons trois hommes être durement éprouvés à cause de leur foi en l’Elahh 

(Dieu) véritable. Schadrac, Méschac, et Abed-Négo ont été contraint d’adorer l’idole qui a été 

établi par le roi suite aux complots de leurs ennemis. Malgré les menaces et le châtiment terrible 

qui les attendait, ces hommes ont pris le grand risque de perdre leur vie en désobéissant aux 

ordres du roi Nebucadnetsar, roi le plus puissant de la terre à cette époque. Schadrac, Méschac, 

et Abed-Négo connaissaient l’Elahh qu’ils servaient, ils avaient vécu de grandes choses avec 

leur Elahh. Ils ont fait savoir au roi qu’ils n’ont pas besoin de se justifier par rapport à cette 

accusation mais ont affirmé plutôt à haute voix et avec assurance que leur Elahh pouvait les 

délivrer, il les délivrera de sa main et que s’il arrivait qu’il ne le fait pas ça ne changerait rien à 

leur foi, ils ne serviront pas ses élahhs (dieux). Ces hommes avaient compris la volonté parfaite 

de Dieu et étaient prêts à tout pour lui, même mourir s’il le fallait. Ils ont refusé de désobéir à 

leur Dieu à cause des choses de ce monde car ils savaient la gloire qui les attendait en demeurant 

fidèle jusqu’à la mort11. La conséquence de leur acte de foi a été que Yahweh ne les a pas 

abandonnés mais il les a délivrés de la fournaise ardente de feu à la vue des humains et ils ont 

grandi en autorité (verset 24-33). Bien-aimés, permettez-moi de vous dire que si Schadrac, 

Méschac et Abed-Négo n’avaient pas pris ce risque, ils n’allaient jamais expérimenter la 

                                                           
11 Mort : Lire Philippiens 1 : 20-21 et Hébreux 12 : 3-4. 
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puissance de Dieu dans cette dimension. Il faut aussi noter que nulle part il est écrit dans ce 

récit que « le Seigneur leur avait parlé », mais ils ont pris l’initiative d’eux même en face de 

cette épreuve qui venait du Seigneur et le Seigneur a agi puissamment. Nous pouvons 

comprendre aussi à travers cette situation que le Seigneur permet les épreuves dans notre vie 

dans le but de se révéler à nous, nous devons avoir la bonne attitude d’avoir la foi et de dire 

« Non » aux hommes en affirmant les paroles puissantes de notre Dieu. 

    Le deuxième cas que nous allons voir est celui du père de Gédéon : 

    « Dans la même nuit, l’Eternel dit à Gédéon: Prends le jeune taureau de ton père, et un 

second taureau de sept ans. Renverse l’autel de Baal qui est à ton père, et abats le pieu sacré 

qui est dessus. Tu bâtiras ensuite et tu disposeras, sur le haut de ce rocher, un autel à l’Eternel 

ton Dieu. Tu prendras le second taureau, et tu offriras un holocauste, avec le bois de l’idole 

que tu auras abattue. Gédéon prit dix hommes parmi ses serviteurs, et fit ce que l’Eternel avait 

dit ; mais, comme il craignait la maison de son père et les gens de la ville, il l’exécuta de nuit, 

et non de jour. Lorsque les gens de la ville se furent levés de bon matin, voici, l’autel de Baal 

était renversé, le pieu sacré placé dessus était abattu, et le second taureau était offert en 

holocauste sur l’autel qui avait été bâti. Ils se dirent l’un à l’autre : Qui a fait cela ? Et ils 

s’informèrent et firent des recherches. On leur dit : C’est Gédéon, fils de Joas, qui a fait cela. 

Alors les gens de la ville dirent à Joas : Fais sortir ton fils, et qu’il meure, car il a renversé 

l’autel de Baal et abattu le pieu sacré qui était dessus. Joas répondit à tous ceux qui se 

présentèrent à lui : Est-ce à vous de prendre parti pour Baal ? Est-ce à vous de venir à son 

secours ? Quiconque prendra parti pour Baal mourra avant que le matin vienne. Si Baal est 

un dieu, qu’il plaide lui-même sa cause, puisqu’on a renversé son autel. Et en ce jour l’on 

donna à Gédéon le nom de Jerubbaal, en disant : Que Baal plaide contre lui, puisqu’il a 

renversé son autel. » (Juges 6 : 25-32, Louis Segond). 

Nous pouvons remarquer dans ce récit qu’après que Gédéon ait détruit l’autel de Baal de son 

père, toute sa famille va être furieuse contre lui mais le père de Gédéon va user de sagesse pour 

sauver son fils en prenant un grand risque en prononçant ce discours devant son peuple car il 

avait vu la main de l’Eternel sur son fils. A cause de ce risque, il a pu prouver à son peuple que 

leur idole Baal n’avait aucune puissance contrairement à ce qu’ils pensaient. Si nous avons 

honte de Jésus devant les humains, lui-même aura honte de nous devant son Père12.  

    Un autre cas que nous pouvons voir dans la bible est celui de la reine Esther : 

                                                           
12 Père : Lire Marc 8 : 38. 
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« Et Esther dit à Hathac, et lui commanda de dire à Mardochée : Tous les serviteurs du roi et 

le peuple des provinces du roi savent que  c’est une loi, la même pour tous, que quiconque, 

homme ou femme, entre  chez le roi, dans la cour intérieure, sans y être appelé, est mis à  mort 

; il n’y a que celui à qui le roi tend le sceptre d’or, qui puisse  vivre ; et moi je n’ai point été 

appelée pour entrer chez le roi depuis trente jours. On rapporta donc les paroles d’Esther à 

Mardochée. Et Mardochée dit qu’on fît à Esther cette réponse: Ne pense pas que tu  échapperas 

seule d’entre tous les Juifs parce que tu es dans la maison  du roi. Car, si tu te tais en ce temps-

ci, les Juifs respireront et seront délivrés  par quelque autre moyen ; mais toi et la maison de 

ton père, vous périrez.  Et qui sait si tu n’es point parvenue à la royauté pour un temps comme  

celui-ci ? Alors Esther dit qu’on fît cette réponse à Mardochée : Va, assemble tous les Juifs 

qui se trouvent à Suse, et jeûnez pour moi;  ne mangez ni ne buvez de trois jours, tant la nuit 

que le jour ; et pour  moi et mes servantes, nous jeûnerons de même; puis je m’en irai ainsi  

vers le roi, bien que ce soit contre la loi ; et s’il arrive que je  périsse, je périrai! Mardochée 

s’en alla donc, et fit tout ce qu’Esther lui avait commandé. » (Esther 4 : 10-17, Ostervald 

1996).  

Nous sommes dans un contexte où le peuple d’Israël est sous la menace de destruction suite à 

un décret qui a été signé par le roi sous l’influence d’Haman l’ennemi des juifs. Mardochée 

étant le chef établît sur le peuple va faire recours en passant par Esther qui était reine. Bien 

qu’Esther était la femme du roi, il y’avait une loi dans ce royaume qui interdisait au peuple y 

compris la reine d’entrer dans la cour du roi sans y être invité par lui sous peine de mort. Mais 

Esther décida de braver l’ordre du roi en dépit de la sentence car elle avait le fardeau du peuple 

et se dit même s’il faut que je meurs pour cela je mourais. Nous voyons ici qu’Esther s’est 

appuyer entièrement sur la grâce d’Elohim en prenant un jeûne de trois jours accompagnée par 

le peuple afin d’obtenir la faveur d’Elohim, Elohim les exauça. 

Nous terminons par le cas du scribe Esdras : 

« Et là, près du fleuve d’Ahava, je proclamai un jeûne pour que nous nous humiliions devant 

notre Elohîm, afin de lui demander la route droite pour nous, pour nos enfants, et pour tous 

nos biens. Car j’aurais eu honte de demander au roi une armée et des cavaliers pour nous 

soutenir contre des ennemis pendant le chemin, car nous avions dit au roi : La main de notre 

Elohîm est favorable sur tous ceux qui le cherchent ; mais sa force et sa colère sont contre 

ceux qui l’abandonnent. Nous avons donc jeûné et recherché notre Elohîm à cause de cela. Et 

il se laissa fléchir par nos prières. » (Esdras 8 : 21-23, BYM).   
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Nous voyons également dans ce cas comment Esdras a pris le risque, exposant sa vie et ceux 

du peuple en refusant de demander l’aide au roi pour qu’il les escorte pendant leur voyage car 

il a déclaré haute voix et avec assurance que la main de son Elohim protège ceux qui lui sont 

fidèles. Ils prirent pour cela un jeûne et prière et le Seigneur les exauça. 

    Il existe plusieurs autres cas dans la bible, car tous les hommes et les femmes de foi sont des 

personnes qui prennent des risques avec Dieu. J’aimerais que chacun de nous se pose cet 

ensemble de questions d’un cœur sincère : Pourquoi ne proposons-nous pas la prière à nos 

proches lorsque nous les voyons malades ? Pourquoi attendons-nous toujours que ce soit les 

autres qui viennent prier ? Pourquoi c’est toujours les autres qui doivent chanter, jouer aux 

instruments ? Pourquoi ne prophétisons-nous pas sur notre vie, sur nos familles, nos affaires, 

…, et voulons toujours que c’est les autres qui le fassent à notre place ? Pourquoi il faut toujours 

que ce soit telle personne qui se lève et fais comme ça et jamais nous ? Si nous répondons à ces 

questions nous nous rendrons compte que très souvent on ne le fait pas parce qu’on a peur d’être 

humilié au cas où ça ne marcherait pas. Or la bible déclare  dans le livre de Proverbes chapitre 

18 au verset 12 : « Mais l’humilité précède la gloire. » (Louis Segond). 

    Adonaï notre Dieu, je te rends grâce pour cette parole écrite que tu as permise qu’elle 

voit le jour pour l’édification de plusieurs. Pardonnes tous ceux et celles qui ont refusé 

d’aller plus loin avec toi en prenant plus de risques avec toi à cause de la peur, la honte, 

le doute. Donne-nous de réaliser comment beaucoup de choses dans nos vies ne changent 

pas parce que nous refusons de prendre des risques avec toi. Donne-nous de réaliser aussi 

le nombre de personnes qui auraient pût être guéris, délivrées des démons, délivrées de la 

mort, ressuscitées des morts si on s’était levés pour prier pour eux. Père remplis-nous 

d’amour et de compassion pour les âmes en détresse afin que nous puissions nous lever 

promptement pour les venir en aide avec tes talents et dons que tu nous as donnés. 

Remplis-nous également de ton amour pour ton église afin que nous puissions nous lever 

et mettre nos grâces au service de ton peuple pour son édification. C’est dans le Nom de 

YEHOSHOUA HA MASHIAH (JESUS LE CHRIST), que nous t’avons ainsi prié ! 

AMEN ! AMEN !   

 NB : Toute reproduction est autorisée et même encouragée !! 
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